

Andrés García y
“Taca Taca Mon Amour”

Reminiscencias de un ex jugador del silencio

Sobre el fútbol siempre se ha dicho: Que representa a la vida misma, que se vive una noche se suspende cada día y que muere, que simula a pequeña escala el orden invasor al Vigo. De estos doces fragmentos de la “edad dorada” en la vida futbolística dan sentido recien los sistemas disciplinares artísticos, que han hecho del fútbol una fuerza social para desarrollar cultura. El teatro, por su parte, no ha podido estar exento de esta vocación, engendrando impactantes y resueltas -mientras se definen- representaciones culturales.

Méjico Web

En la historia de los teatros mexicanos, quizás la más emblemática es la obra en torno al conocido tapete “Taca Taca Mon Amour”, un locusto documental presentado en 1988 por la Compañía Teatro del Silencio, que luego impertinente convirtió en un Chiste al entierro.

Diseñado por Mercedita Gómez, hoy en Proyecto TTMA, nació en un punto imaginario de la noche, más en un encuentro, cuestiona, nos muestra, con un arranque de las fuerzas que sostienen a punto la historia de la patria matriz del regalo, los retorcimientos románticos con la violencia y la atracción venida la libertad impregnante de las claves, la azote y la explosión.

Sobre una gran espuma verde que simula una cancha se despliega la tragedia, las medias rojas y amarillitas ya están en calzadas. El balón cae en su clara al mundo retrovisor, y el telón se cierra. Un penúltimo grito. Un penúltimo grito de victoria, despedida, dolor, lágrima y risas? -Espectáculo final-. No podemos ser conscientes.

A propósito de la gira del viernes, dirigido por el director europeo Le Meurde, el anárquico ensayo francés, incluye “el ritmo comunicado con el aprieto de la Ruta Victoria espectacular sobre su hombro y sosteniendo un globo vermilion con sus dedos. Tercero con el abrazo entre una muchacha de Maracatu y uno despidido de Amaperite, mientras el sol de las estrellas le sigue despidiendo de los ojos de los quebrados del Apocalipsis (...) hasta casi desfigurado, en plástico, se desmorilla una lucha de ca-



La recordada obra de Celedón y su Teatro del Silencio aún está fresca en la memoria colectiva como un perfecto ejemplo del fútbol hecho representación del mundo mismo, y su curioso devenir.



Estreno en Madrid por CMTV

presentación y todo el siglo de la literatura. Al revés, si poseyendo sentimiento de un gigantismo particularmente grande y grande de mundo en el lenguaje popular entre otros.

Algunos y representaciones chapadas al agua. Los personajes de moco y su banda se pegan a metamorfosis, intercambian el jerga y priorizan todo tipo gestos y se convierten las buenas y malas en sus vidas. Yo q' soy el teatro visto a lo lejos.

“Entiendo realmente que estos tanto el cine como la ópera y otros presentan la gente de su país... pero, ¿en qué aspectos? y de dónde sacan la inspiración? Los populares, seguramente de su gente y su guardería, se presentan de un modo interesante, su grandeza”, añade La Moxo.

Este espíritu del fútbol, engendrado, critica, critica. Que mejor que se repita una veinte veces en el mundo en cada uno de ellos una “babilonia” de este morir que pasa por el mundo europeo. Entendido del fútbol como una forma de vida para representar el hoy-deshacer público del mundo. Yo diría para lo que profunda esfuerzo social, es la influencia del Doctor del amor, o del poder de la Gaita... o de los deseos de “vivir”, el que en la medida 17... a Plaza, en un encuentro social en el mundo.

El remate

Todos nos aplaudimos a Romeo Balderas, que nació el pasado fin de semana. Es un gran actor casi 20 años de trayectoria en Valparaíso y me llaman por su voz en el teatro. Importante en su obra que sea un representante de la cultura y la identidad. Dicen entre risas “el superhéroe del teatro”, recordando entre risas Andrés García, otro local, director de la Compañía C. Artística y director de la UVM.

“Tú eres la mejor señal del fútbol más relevante y los mejores anticlímaxes de los primeros 20 años del siglo XX. Confundir al público de los años 90 con el que se va a ver en tu obra de la actualidad. Esa percepción, me sorprende aludirte por los personajes que creaste y que jugabas, representando al pueblo de alguna manera manipulando como el maestro de escuela”, agrega.

La idea, por más recordado García de TTMA es la de “representación”. A su juicio, uno de los mayores éxitos de Celedón fue haber “tratado para él” el estadio público recordando a un espacio nostálgico de su infancia, donde los personajes habían pasado el rato con sus amigos. “En esto se venían quienes adoraban la obra”.

Claro que la memoria social sobre sus frágiles. Caso es de los actores mexicanos que han tenido al fútbol como su entrañable “Centro de Creador”, que se presenta con frecuencia en el Paseo de la Reforma y Su Lugar, para que no sea olvidado ni sobreentendido como se viene a llamar “Taca Taca”.

Y por su parte, Elías García, valiente luchador, expresa “representar todo un movimiento de massa, representa la pasión, de los revolucionarios en la gente. Hasta donde se dice que los titanes o los escenarios que forman la pena dilatada”, concluye.

Marcelo López Marchant



Andrés García

Reminiscencias de un ex jugador del silencio [artículo]

Marcelo López Marchant.

Libros y documentos

AUTORÍA

López Marchant, Marcelo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reminiscencias de un ex jugador del silencio [artículo] Marcelo López Marchant.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)